

平成 30 年度 第 4 回 港南区協働による地域づくり推進協議会 開催報告

【日 時】	平成 31 年 2 月 14 日（木）12 時から 14 時まで
【場 所】	港南区役所 5 階 地域協働ルーム
【出席者】	藤田会長、木村副会長、杉山副会長代理、福山委員、比留間委員、加賀委員、谷本委員、高柳委員、廣畑委員代理、守分委員、齊藤委員
【議 題】	(1) 今年度の各団体の活動実績及び来年度の活動の方向性について 港南区制 50 周年をきっかけにした団体間の連携について (2) その他

【港南区協働による地域づくり推進協議会の概要】

区内の地域活動者や団体が、自治会町内会など身近な地域の中で連携できる関係を築き、地域での活動をより一層進めていくために、区内で活動する各団体の代表者と区役所と一緒に話し合い、情報を交換する場として、平成 26 年度から設置しています。

◆各委員から

港南区連合町内会長連絡協議会

（藤田会長：芹が谷）



協働による地域づくりや「港南ひまわりプラン」の一步前進を図ります。「災害時要援護者支援」について機能するよう改めて呼びかけをする必要がありますし、障がい者理解の啓発もしていきます。8 月中旬に「みなとツアー」を行うほかにも、区制 50 周年記念事業を企画しています。

区連会では、情報共有のため委嘱委員を各地区の会議に出してほしいという話が出ています。

港南区社会福祉協議会

（木村副会長：野庭住宅）



地区社協分科会のみなさんの、地域への貢献の意欲がとても大きく、様々なことを考えてくださっています。

区制 50 周年について、区社会福祉協議会としては、連合と協力してやっていこうと思っています。また、各地区でも、地区社会福祉協議会と連合町内会がうまく協働してほしいというのが来年度の目標です。

港南区民生委員児童委員協議会

（杉山副会長代理：日野南）



複数の地域が混ざる防災拠点訓練があるので、民生委員同士の顔つなぎのために懇談会を開きました。また、区障連と意見交換会を行い、障がい当事者やご家族の方の生の声を聞くことができました。

区制 50 周年に向け、5 月 10 日（金）～16 日（木）に予定しているパネル展を 50 周年仕様にする事や、6 月 10 日（月）に「認知症理解のための映画鑑賞会」を行います。

港南区地区社会福祉協議会分科会

（福山委員：日下）



高齢者対応のみではなく、幅広くたくさんの方々に目を向ける、各地域の取組が必要になっているかと思います。

港南区地区社協分科会の会議は、話し合いのルールを守りながら、いつも本音で活発に情報交換ができる場になっています。

来年度は、連合町内会と地区社協が情報共有をし合い、協働で地域づくりを進めていきたいと考えています。

港南区保健活動推進員会

(比留間委員：野庭団地)



私たちの活動目標を端的に表す「健康アクションこうなん5」を訴えてきました。最近、約半数の方がこのことを知ってくださるようになってきました。さらに認知度を上げられるようにしたいです。今年度は、それに加えて口腔ケアを取り上げていきます。

50周年については、11月2日(土)のひまわり健康フェアに例年以上に注力しようと思っています。

港南区消費生活推進員の会

(加賀委員：永谷)



詐欺被害防止啓発活動に取り組んできましたが、来年度はインターネットでのトラブルや、成人年齢の引き下げに伴うトラブルについて今から注意喚起が必要だと思います。

今後については、他団体との関わりを深めるために、声を掛けあって活動を広められたら良いと思います。定例会などの場にお話に向うこともできますので、ご協力のほどどうぞよろしくお願いいたします。

港南区スポーツ推進委員連絡協議会

(谷本委員：港南台)



各連合からご協力をいただき、区制50周年記念の「連合町内会交流駅伝」を開催しました。全部で18チームに参加していただきました。毎年開催してほしいと言われるなど好評でした。

区制50周年をきっかけに、「グランドゴルフ区大会」を開こうと計画しています。各地区で行事が増えてきて、新しく事業を行う余裕がない中ですが、できれば実施したいと思っています。

港南区環境事業推進委員連絡協議会

(高柳委員：日野第一)



最近、SDGs(持続可能な開発目標)について目にします。私たちが行っている「食品ロスの削減」や、「食料廃棄の半減」も項目の1つに入っています。それを広める責任があるので、誰にでもできるアクションを伝えていきたいと思っています。

ごみの分別についてもまだできていないのが現状なので、港南区が少しでもきれいになるよう活動を続けていきたいと思っています。

港南区シルバークラブ連合会

(廣畑委員代理：港南台)



シルバークラブは今やっている活動や行事を50周年仕様でやっています。「カラオケ大会」では「愛の賛歌」と、「ふるさと」を歌ったり、「盆踊り大会」では、みんなで一緒になって踊るような「区制50周年アワー」を設けたりするなど、「愛あふれる♥ふるさと港南に」を具体化していければと思います。新しい出発点として、前進する次世代へのメッセージが出せればと思います。

港南区食生活等改善推進員会(ヘルスマイト)

(守分委員：永野)



「区制50周年記念講演会」を行います。50年前の食を振り返るとともに、この先の食のあり方についてお話をいただきます。(3月5日(火)実施。360名来場。)

高齢者の低栄養予防として色々なものを食べる啓発や介護食についての取組、介護医療について研修を行っています。学んだことを身近なみなさんにお伝えするのが私たちの役目だと思っています。

港南区役所

(齊藤委員：港南区長)



「愛あふれる♡ふるさと港南に」の手話を教えてもらいました。コミュニケーションのとり方や手話への関心など、色々なことにつながれば良いなと思います。また、ひまわりを11月の記念式典の時にも咲かせ、黄色いひまわりと愛あふれるピンクのハートでいっぱいになりたいと思います。区制50周年をきっかけにつながりができ、協力し合えたら本当にいいなと思います。

◆地域活動支援センター パステルと食生活等改善推進員会（ヘルスマイト）のコラボ弁当をいただきました



◆まとめ（藤田会長）

色々な方に話を聞くと、「港南区制50周年だからいろんなことをやるよ」と言っていただき、とてもうれしいです。地域の全員参加で50周年を迎え、子どもたちに良い思い出を作ってもらいたいと思っています。

◆会議風景

